

Podrían separar los cargos de director y presidente de la cementera, estiman analistas

Inquieta sucesión en Cemex

Pronostican volatilidad en las acciones hasta que surja relevo de Zambrano

MOISÉS RAMÍREZ

Un ambiente general de incertidumbre predominó ayer sobre el grupo cementero Cemex.

El sorpresivo fallecimiento de su Presidente y Director General, Lorenzo H. Zambrano, el lunes en Madrid y la ausencia de información de la compañía generaron inquietudes y especulación sobre quién o quiénes serán sus sucesores, tanto de manera interina como definitiva, y marcarán el rumbo de la transnacional.

La apertura de los mercados bursátiles dio ayer una primera muestra de ello, al abrir con una caída de hasta 3 por ciento el precio de las acciones de Cemex en la Bolsa mexicana, luego se recuperaron y operaron con altibajos, para cerrar con un alza del 0.55 por ciento, en 16.59 pesos.

Analistas prevén que la volatilidad de las acciones seguirá mientras el Consejo de Administración no defina la sucesión.

“La volatilidad es por la falta de información de quiénes van a tomar su lugar (de Lorenzo Zambrano), hay dudas sobre si va a cambiar algo en la estrategia de la deuda o si (la sucesión) afectaría posibles compras de activos derivadas de la fusión de Holcim y Lafarge”, indicó Fernando Bolaños, analista de Monex, en entrevista.

Reparto accionario

Ésta es la composición accionaria de Cemex S.A.B. de C.V. en sus Certificados de Participación Ordinaria (2 acciones de serie A y una de serie B, cada uno):

TENEDOR/INVERSIONISTA	PARTICIPACIÓN
BlackRock	10.78%
Southeastern Asset Management Inc	4.34%
BlackRock Fund Advisors	2.72%
Nacional Financiera SNC	2.70%
Funcionarios, consejeros de Cemex y familiares directos	2.44%
Participación de subsidiarias de Cemex	0.15%
Otros	77.02%
Inversionistas mexicanos	14.01%
Inversionistas extranjeros	62.86%
TOTAL	100.00%

Datos hasta el 12 de mayo del 2014

*Nota: Al 31 de marzo del 2014, ningún consejero o funcionario principal posela el uno por ciento o más de cualquier clase del capital social en circulación de CEMEX, S.A.B. de C.V. y cada tenencia accionaria individual no ha sido divulgada a los accionistas o hecho pública de otra forma.

Fuentes: Cemex, SEC y Bloomberg

Por separado, Eduardo Uribe, subdirector de análisis de la calificadora de riesgo de deuda Standard and Poors (S&P), descartó que Zambrano haya dejado un sucesor, dado que su participación accionaria era baja.

“Él pudo dejar un testamento de su parte a herederos, pero le toca al Consejo de Administración definir al nuevo presidente de la compañía”, dijo.

La empresa no ha definido el proceso ni tiempo en que decidirá al o los sustitutos, solamente informó el martes que la operación del grupo continuará

normalmente y que el Consejo de Administración se reunirá en los próximos días.

José Espitia, analista de Banorte, Bolaños y otros coinciden en que es muy posible que los cargos de Presidente y Director General en Cemex sean de nueva cuenta ocupados por una sola persona, como ocurrió a partir de 1995, cuando Lorenzo Zambrano asumió ambos puestos.

Pero, según la agencia Reuters, otros consideran que Cemex podría aprovechar la coyuntura para volver a separar

Zozobra en la Bolsa

Tras un corto período de volatilidad al inicio de la sesión, la acción de Cemex logró sobreponerse y terminó con una ligera ganancia de 0.55 por ciento.

PRECIO DE LA ACCIÓN DE CEMEX (En pesos)



Fuente: Bloomberg



Empleados de las oficinas centrales de Cemex colocaron cuadros de Lorenzo H. Zambrano y moños negros en señal de luto.

do y consejero independiente, y a Francisco Garza Zambrano, de 58 años, primo directo y presidente del consejo asesor de Cemex para América Latina.

Espitia anticipó que la Dirección General de Cemex podría ser ocupada por Fernando A. González Olivieri, su vicepresidente ejecutivo de Finanzas y Administración, aunque también habría otros candidatos, como Juan Pablo San Agustín, vicepresidente ejecutivo de planeación estratégica.

Explicó que González ha sido el responsable directo de la conducción financiera y operativa de la cementera, siendo uno de sus principales puntos a favor el buen manejo del refinanciamiento de la deuda en

el 2012.

Uribe destacó que la compañía tiene un gobierno corporativo fuerte y bien definido en estrategias y metas, lo que no impediría que un miembro externo del Consejo de Administración ocupara uno de los cargos principales.

Añadió que el Consejo de Administración cuenta con gente de amplia experiencia dentro de Cemex y en otras compañías, y también con consejeros externos –algunos de ellos extranjeros– los cuales, todos ellos, se reúnen regularmente para tratar los temas estratégicos de la empresa.

Destacan legado empresarial
PÁGINA 3

Destacan aportación de Lorenzo Zambrano

‘Fue el más global de su generación’

Alaban presidentes de empresas su promoción de México en el mundo

SILVIA OLVERA
Y ALEJANDRO OLIVARES

El empresario Lorenzo Zambrano, presidente y director general de Cemex, dejó a su paso la internacionalización de México así como una gran aportación al ramo empresarial, al cultural y al deportivo, consideraron capitanes de empresas regiomontanas.

“Fue el más global de su generación”, afirmó José Antonio Fernández Carbajal, presidente de Fomento Económico Mexicano (Femsa).

Por separado, Eugenio Clariond Reyes-Retana, presidente del Consejo de Grupo Cuprum, dijo que Zambrano fue precursor en muchas áreas.

“Lorenzo fue el precursor de la moderna y global industria mexicana, fue el precursor de la industria comprometida con la sociedad y con el medio ambiente y fue el promotor de la educación para el México del futuro”, señaló.

El presidente de Cemex falleció este lunes a consecuencia de un paro cardíaco, mientras se encontraba en un hotel de Madrid, España.

Fernández Carbajal lamentó el fallecimiento de Zambrano, a quien calificó como un “hombre generoso y un gran amigo”.

“Su paso por el Consejo de Femsa fue importante, con el tiempo llegamos a construir y disfrutar de una buena amistad más allá de los negocios, pues siempre tenía un consejo o una opinión positiva que darme.”

“Era un hombre con una gran visión que llevó a sus empresas y a México al mapa internacional. De los mexicanos, él fue el más global de su generación”, dijo a EL NORTE.

Destacó que Zambrano era reflexivo, de convicciones y temperamento firmes, muy emprendedor y que hacía que las cosas sucedieran, incluso aquellas que parecían imposibles.

“Me sorprendía su energía y su capacidad de logro. Le gustaban las cosas bien hechas.”

“Durante su paso por el Tec de Monterrey, siempre buscó, no sólo el crecimiento de la institución, sino cómo ésta podía ayudar a México y a la región.”

“Era una persona competitiva, talentosa y muy entusiasmada por impulsar a las generaciones de jóvenes desde todos los escenarios”.

José Antonio Fernández Carbajal, presidente de Femsa



“Era un hombre con una gran visión que llevó a sus empresas y a México al mapa internacional. De los mexicanos, él fue el más global de su generación”.

Eugenio Clariond Reyes-Retana, presidente de Cuprum



“Lorenzo fue el precursor de la moderna y global industria mexicana, fue el precursor de la industria comprometida con la sociedad y con el medio ambiente y fue el promotor de la educación para el México del futuro”.

Fernández Carbajal también resaltó que el fallecido empresario era un hombre del que su familia, sus amigos, sus compañeros de trabajo y el País entero se deben sentir orgullosos, porque cumplió con su misión.

“Lorenzo siempre te recordaremos por el gran legado y ejemplo que nos dejaste”, mencionó Fernández Carbajal.

Lorenzo Zambrano era un activo promotor del quehacer de la Caintra, a la que le tenía mucho cariño, refirió Guillermo Dillon, director del organismo industria.

Zambrano, a quien Dillon describió como “muy reservado”, participaba activamente en la Cámara, no sólo a través de sus contribuciones anuales mediante el Grupo Cemex, sino también en los procesos de sucesión y de visión de largo plazo de los organismos empresariales, expuso Dillon.

“Yo creo que ahora que ha fallecido verdaderamente empezaremos a descubrir la dimensión del legado de Lorenzo

Zambrano a la comunidad y no nada más a la comunidad empresarial, a la comunidad filantrópica, a la comunidad educativa, a la comunidad científica y a la comunidad como País”, externó.

Los organismos empresariales aún no definen si harán un homenaje o algún evento para reconocer el legado del empresario regiomontano.

Cuestionado aparte, un vocero de Caintra refirió que hasta el momento no tienen nada planeado y que tampoco se ha discutido esta opción en el seno de la Cámara.

Por otro lado, un vocero de la Coparmex indicó que de momento no se sabe si se hará algún homenaje póstumo al empresario regio, sin embargo no descartó del todo esta posibilidad.

Por lo pronto en sus redes sociales Coparmex Nuevo León incluyó un moño negro en su imagen de perfil guardando luto por el deceso del director de Cemex.